

# EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 15 Febrero de 1887.

Año XV. Núm. 4,223.

## Correo de hoy

### Correspondencia de Madrid

8 de Febrero de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Un nuevo chispazo opositor salió ayer tarde del seno de la mayoría del Congreso, y fué la pregunta é interpelacion anunciada por el Sr. Cañamaque, á propósito de la expedicion contra los moros de Mindanao.

El gobierno, por boca del ministro señor Balaguer, manifestó que la expedicion citada salió el día 10 de enero de Manila, con instrucciones especiales del gobierno.

Conviene recordar que acausa de la resistencia armada de los moros de Mindanao, á que ocuparan los españoles algunos puntos de Rio Grande en aquella isla, hubo en dicho punto, durante los últimos meses del pasado año, choques sangrientos, y por consecuencia de ellos, el gobernador general del archipiélago, Sr. Terreros, dispuso una expedicion con fuerza de alguna importancia, á fin de asegurar el dominio de España en una isla que es la segunda en importancia de todo el archipiélago filipino, y donde solo ocupamos algunos puntos de la costa.

Dicen ahora los ministeriales, que esta expedicion estaba aprobada por el anterior ministerio, y supongo que se referirán al anterior ministro de Ultramar, porque los hechos que la han provocado son posteriores á la caída del poder de los conservadores.

Lo que sabe todo el mundo que tenga alguna memoria, es que apenas se supo en Madrid la determinacion del general Terreros, de salir para Mindanao con algunas tropas, la prensa ministerial se apresuró á decir que el gobierno la desaprobaba, que la expedicion no saldria de Manila, y que probablemente el gobernador general dimitiria su cargo, citándose algunos nombres de candidatos para sustituirle en el mando.

Nada de esto ha resultado cierto.

El gobierno, segun parece, ha mandado instrucciones para que la expedicion sea lo menos costosa posible, pero se conoce que ha dejado al general Terreros libertad suficiente para obrar con arreglo á las circunstancias.

Un periódico dice esta mañana que ayer tarde se recibieron de Manila noticias importantes y graves, relacionándose algunos con la citada expedicion, pero en los centros oficiales se desmiente esta afirmacion.—P.

8 Febrero de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La interpelacion anunciada ayer por el Sr. Cañamaque, que ya se permite ser desabrido con los señores ministros, ha venido á poner de relieve que no hay solo mar de fondo entre los martistas, sino tambien entre aquellos diputados de la mayoría que hasta aquí pasaban por devotísimos del señor Sagasta.

El ex-subsecretario de la Presidencia no aspirará, como algunos han dicho, á la cartera de Ultramar; pero pretende indudablemente habérselas en descomunal batalla

con el Sr. Balaguer, que está demostrando ser un ministro de los que no sirven absolutamente para nada. Si de aquí resulta que el Sr. Cañamaque, que en cambio entiendo de todo, y que ha escrito un libro de viajes sobre Filipinas, pueda desempeñar la cartera mencionada, es posible que se la otorgue el Sr. Sagasta, el cual, si olvida pronto los servicios que se le prestan, procura retener en la memoria los nombres de aquellos de sus correligionarios que no se resignan facilmente á hacer el papel de víctimas.

En verdad que en lo de la expedicion á Mindanao, no ha procedido con bastante pulso el Sr. Balaguer, pues debia haber modificado las condiciones en que se hacia la misma, con objeto de evitar el disgusto de que se sentian poseidas las fuerzas expedicionarias que deberian acompañarla. Por mi parte, no sé lo que habrá de cierto en ello; pero he oido asegurar á personas que deben saberlo, que en uno de los regimientos que forman la expedicion ha habido síntomas de indisciplina, por las malas condiciones del buque que debia trasportarlo á Mindanao, llegando á lanzarse gritos subversivos contra la autoridad del general Terreros.

Cuando el Sr. Cañamaque expone su interpelacion, de seguro que oiremos cosas muy curiosas, pues son muchos los datos, desconocidos de la generalidad, que posee sobre la expedicion.

Hoy se ha hablado de un nuevo motivo de disgusto que parece tienen los señores martistas con el gobierno. Se trata, segun he oido decir, de que D. Cristino se ha informado de que la fórmula del matrimonio civil propuesta al Vaticano, es distinta completamente de aquella otra defendida en la oposicion por el partido liberal, y que aparece en una proposicion suscrita por los Sres. Gamazo y Canalejas.

Es muy posible que de esto diga el señor Sagasta lo que del sufragio universal dijo ayer en el Senado, que lo incluyó en la base del partido liberal como concepto genérico.

De todos modos, el disgusto de los martistas sube, y se vé claramente que buscan un pretexto para dar rienda suelta á su mal humor. En tanto que consiguen su deseo, entretendrán sus ocios lanzando al Sr. Pacheco contra el ministro de Hacienda. La cuestion es no perder ripio.

La causa del regreso del capitan general de Extremadura Sr. Sanchiz sin tomar posesion de su nuevo destino, fué debida, segun parece, á que el gobierno se propone utilizar sus servicios en otro puesto de mayor importancia.

Esto, al menos, aseguran los ministeriales, y se repite asimismo en los círculos adonde concurre el elemento militar.

Hoy ha quedado firmado por S. M. la reina regente el decreto nombrando á don Castor Ibañez Aldecoa director general de Seguridad.

Este nombramiento ha satisfecho poco ó nada á los amigos del gobierno.

Parece que, relacionada con la salida del general Daban de la direccion del cuerpo de Seguridad, muchos oficiales representarán inmediatamente sus dimisiones.

Los demás harán lo propio, trascurridos

algunos dias.

En vista de las pocas seguridades que ofrece el ponton que sirve de cárcel al brigadier Villacampa y demás compañeros, se ha dado orden de que sean trasladados estos á Canarias y desde allí á Ceuta.

Los conducirá el crucero «Navarra».—N.

10 de Febrero de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Hoy se ha reproducido en el Congreso la cuestion relativa á la vuelta del ex-brigadier Villacampa de Fernando Póo á la península; pero antes de esto el señor conde de Toreno dirigió al ministro de Estado varias preguntas referentes al establecimiento de un cable entre Tánger y Gibraltar y á los rumores que han circulado estos dias acerca de las ventajas obtenidas á favor de Francia por el representante de esta nacion en Marruecos. El señor ministro de Estado ha agradecido estas preguntas que le han permitido afirmar que España se cree con derecho á establecer otro cable desde sus costas á las de Marruecos, y que está dispuesto el gobierno á que Marruecos no pacte rectificaciones de fronteras ni ninguna otra suerte de concesiones territoriales con nacion alguna, sin que intervengamos en un asunto que no puede menos de afectar á la política tradicional de España.

Evacuado este asunto, el señor Silvela ha formulado una serie de hábiles é intencionadas preguntas sobre la vuelta del ex-brigadier Villacampa, con el objeto de saber por qué se le invadió á Fernando Póo, sin que esto estuviese de acuerdo con las leyes, y cómo y porqué se le ha hecho volver, causándose gastos inútiles y dando motivo á que se sospeche que se encamina el gobierno á la amnistia, sino á la glorificacion de los rebeldes de setiembre. El señor Leon y Castillo, encargado de contestarle, ha dicho en suma, despues de unas cuantas generalidades dichas con poderosa voz, que la resolucion adoptada obedece á altas consideraciones de gobierno y que éste obraba con arreglo á sus facultades enviando los buques de guerra á donde tuviera por conveniente. El señor Silvela ha replicado que era menester que se indicara siquiera la índole de los motivos que ha tenido el gobierno para su resolucion, y que si éste puede gastar lo consignado en presupuestos, las Cortes tienen el deber de examinar los gastos y censurarlos si no los creen necesarios ú oportunos. El señor Romero Robledo ha pedido los documentos que han debido existir respecto al particular y ha anunciado que provocará una discusion sobre la política exterior del gobierno. El señor Sagasta ha intervenido en el debate; pero no para esclarecer los hechos, porque de todo lo que ha dicho lo único que resulta es que el gobierno envió y ha traído á los reos de setiembre de Fernando Póo «porque sí», razon que, como se ve, no tiene réplica; pero que no hay para qué decir hasta qué punto es satisfactoria.—A.

BARCELONA 11 FEBRERO

Durante esta última noche ha conti-

nuado nevando sin interrupcion, habiendo amanecido el día de hoy con el horizonte cubierto y cayendo todavia un abundante nevasco á la hora en que escribimos estas líneas. Barcelona y sus alrededores se halla cubierta de una capa de nieve, que en algunos puntos mide dos y tres palmos de espesor.

El espectáculo que ofrece la ciudad, rarísimo como dijimos para sus habitantes, hizo que anoche muchos se lanzaran á la calle, recorriendo especialmente las Ramblas. La noche estaba muy tranquila sin que se sintiese el menor soplo de aire.

Entre los sitios que tienen un aspecto mas pintoresco hemos de citar el Parque y el puerto con el paseo de Colon. Este paseo y las vías del puerto están convertidas en una grandiosa sábana de nieve, solo interrumpida por las palmeras.

Las tiendas han amanecido hoy con las puertas entornadas en su mayoría. Apenas circulan coches ni carros por la ciudad y los tranvías han parado el servicio. Por las calles se ven numerosos grupos de curiosos que acuden á ver los puntos principales.

IDEM 12

Dos veces en las primeras horas de la tarde se dejó ver ayer el sol por breves momentos, encapotándose en seguida de nuevo la atmósfera y volviendo á nevar con bastante abundancia á la una y á las dos y media de la tarde. Sobre las cinco pareció que iba á despejarse el horizonte, pero tambien al breve rato asomaron grandes nubarrones y volvió á nublarse todo el firmamento. A las siete y media nevó otra vez abundantemente.

Las brigadas municipales trabajaron todo el día en mantener despejados los pasos. En la calle de Fernando VII se adoptó la acertada precaucion de estender arena sobre las compuertas de hierro que dan paso á los registros de las cloacas y que habian ocasionado algunas caidas. En la Rambla las brigadas de fontanería se ocuparon en limpiar el pavimento de madera valiéndose de las mangueras de riego. Se cargaron varios carros de nieve que era arrojada al mar. El Sr. Alcalde accidental, D. Ignacio Fontrodona, que recorrió ayer varios puntos de la ciudad, además de las disposiciones que mencionamos, ordenó que algunas brigadas de bomberos, con varias bombas de mano, quitaran la nieve acumulada sobre los tinglados de los mercados del Borne, de la Barceloneta y de San José.

Los abusos que se cometieron ayer arrojando de los balcones y terrados grandes masas de nieve, movieron al Sr. Alcalde accidental á reproducir el artículo 497 de las Ordenanzas municipales, dictado para casos de nevadas.

—La nieve sirvió ayer de diversion á los vecinos de algunos puntos. Hicieronse grandes bolas en algunas plazas y calles; en el Parque algun escultor modeló un colosal busto del Sr. Sagasta, de muy exacto parecido, y en un balcon de la calle de Jaime I se espusieron dos bustos de mujer y de hombre, ejecutados con suma destreza. En algun punto se formó con la nieve una especie de obeliscos. El busto del señor Sagasta parece que se llevó las preferen-

cias de los escultores, pues tambien se nos ha referido que además del del Parque, se modeló otro en una céntrica calle que fué además colorido con negro de humo y almagre.

—Los coches correos que en la madrugada de ayer condujeron la correspondencia á las estaciones férreas, fué preciso á causa de la mucha nieve reforzarlos con tres parejas de mulas, pues no de otra manera hubieran podido salir de la plaza de Cataluña. Apesar de todo esto, tan solo los correos de Manresa y Madrid pudieron efectuar su marcha, quedándose los restantes en sus respectivas estaciones, en donde continuarán hasta que se hallen espedidas las líneas. Hasta ahora se hallan interceptadas las de Tarragona, Valencia, Gerona y Francia, por causa de las nieves, con las de Valls y Litoral, que además lo están por la mar.

Correos no llegaron á esta capital en el día de ayer mas que las primeras espediciones de Manresa y San Juan de las Abadesas.

Los carteros salieron de la Administración á repartir la correspondencia á las siete y treinta de la mañana, trabajo que desempeñaron con mucha dificultad, especialmente los del Ensanche, que materialmente no se podían sostener en pié.

Las noticias que tenemos respecto á comunicaciones no son nada satisfactorias, pues, según nos manifiesta el Administrador de Correos Sr. Fernandez Duro, durante el día de ayer bajó varias veces á las estaciones férreas para informarse por sí mismo de lo que ocurría. Tan solo la línea del Norte se halla espedida hasta ahora.

—Por causa de la gran cantidad de nieve acumulada en las carreteras que afluyen á esta capital, no pudieron venir ayer por la madrugada los carros y demás vehículos que abastecen de hortalizas y legumbres los mercados del Borne, San Antonio, San José y Santa Catalina, lo cual fué causa de que estuviesen desiertos los puestos de venta de dichos artículos. Las verduras encarecieron mucho y, según oímos decir, por una col llegó á pedirse una peseta.

—Nuestro corresponsal en San Feliu de Guixols, nos remitió ayer el siguiente telegrama: «Extraordinaria nevada en la comarca del bajo Ampurdan; comunicaciones interceptadas; un metro de nieve.»

—Hoy ha amanecido el día claro y despejado dejando ver el sol sus rayos desde las primeras horas de la mañana. La nieve vá derritiéndose y los operarios de las brigadas municipales se ocupan en quitar la nieve de la Rambla, de la calle de Fernando y de la plaza de la Constitucion, que por medio de carros conducen al mar. Durante esta última noche ha vuelto á nevar con alguna abundancia en esta capital y pueblos limítrofes. En San Gervasio, según se nos ha dicho, ha sido muy abundante la nevada de esta noche. En el paseo de Gracia, esta mañana á las nueve, se ha intentado que un coche del tranvía circulara por los rails, pero no ha sido posible conseguirlo, porque la nieve impedía el arrastre, apesar de haberse puesto seis caballos de tiro. En muchas azoteas, paseos, caminos y carreteras se han encontrado esta mañana muchos pájaros muertos.

#### MONTPELLIER 10 FEBRERO

Leemos en el «Messenger du Midi» los siguientes partes telegráficas:

«Berlin 8 de febrero.—Se asegura que ayer fueron reducidos á prision en Magdeburgo y en su comarca 24 socialistas por pertenecer á una sociedad prohibida.

Escriben de Metz que han llegado á esta ciudad los soldados de la reserva alemana destinados á practicar ejercicios con el nuevo fusil por espacio de doce días, y que se ha enviado á sus hogares á gran número de soldados de la reserva que han aprendido ya el manejo de la espresada arma.

—Londres 8 de febrero.—Se ha prohibido una marcha con Antorchas encendidas que habia de pasar por las principales calles del barrio del Oeste de Londres, organizada por los socialistas para esta noche á fin de celebrar el aniversario de los desórdenes del año pasado.

—Paris 9 de febrero.—Comunican desde Aden al «Times» que el vapor francés «Le Graville» ha sido saqueado por los árabes en el momento en que encallado sobre un escollo de coral su tripulacion se ocupaba en reparar sus averías. Como los árabes hubiesen manifestado su propósito de volver para completar el saqueo, el capitán mandó echar al agua todas las embarcaciones menores y se salvó con toda la tripulacion excepto el sobre-cargó que habia desaparecido. Los naufragos fueron recojidos en sus embarcaciones el día 19 por la mañana delante de Djebel-Tir, en el Mar Rojo, por el «City of Bombay» que les condujo á Aden.

—Berlin 9 de febrero.—El «Post» anuncia que el día 14 de los corrientes se reunirá en Wiesbaden la comision de los ferrocarriles encargada de examinar el plan de movilizacion.

El fusil de repetición, llamado oficialmente «fusil M. 71.847», empieza á aplicarse hoy en todo el ejército alemán. Con arreglo á las modificaciones introducidas en la táctica con motivo del uso de este nuevo fusil, se prohíbe servirse del depósito de cartuchos cuando el enemigo está á más de 800 metros. El empleo de la nueva arma, dice el reglamento, se ha adoptado, no para aumentar la velocidad del disparo, sino para que sean en mayor número los tiros aprovechados.

—Glasgow 9 de febrero.—Ha estallado un grave motin entre los mineros de Blantyre. Los amotinados saquearon varias tiendas y á muy duras penas fueron dispersados por la policía. Han sido presos dos individuos.

—Gante 9 de febrero.—Hoy han celebrado una gran reunion los jóvenes que deben ser sorteados para el servicio militar. En ella se han pronunciado discursos muy violentos y los concurrentes se han dispersado á los gritos ¡Abajo la ley de la sangre!

Brisbana (América), 9 de febrero.—Créese que las 15,000 cajas de carne de vaca en conserva que se han encargado á la Compañía Queensland, están destinadas al continente.

—Paris 11 de febrero.—Según dice el corresponsal del «Novoie Vremia» en Londres, el embajador de Alemania en Inglaterra y lord Salisbury convinieron en que, en el caso de que una nueva guerra franco-alemana hiciese inevitable la violacion del territorio belga, Alemania se comprometería á indemnizar todos los daños que pudiese ocasionar á Bélgica el paso de sus tropas, y el gabinete de Londres ha prometido que no protestaría contra la violacion de la neutralidad belga.

—Dicen de Metz al periódico «Meurthe et Vosges»: Los rumores relativos á la guerra han producido una baja extraordinaria en el mercado de Metz del día 5 de febrero. Los trigos y cebadas, que todo el mundo se apresura á vender han bajado mucho.

Por el contrario, las patatas, que en todas partes se conservan en concepto de pro-

visiones domésticas, han aumentado de valor.»

Los periódicos belgas publican el texto del importante discurso pronunciado por el ministro de Hacienda en la Cámara de los representantes, al presentar el proyecto pidiendo crédito extraordinario de 50 millones.

Dice que los progresos realizados en el arte militar, obligan al gobierno á renovar el armamento del ejército y á perfeccionar las fortificaciones de las principales plazas.

El ministro añadió que la situacion rentística del país le permite realizar estos gastos considerables.

—Manifestó que los fondos necesarios al efecto, se encontrarán fácilmente, pero no anunció ninguna operacion de Hacienda.

—La prensa inglesa publica varios documentos contenidos en el «Libro azul» que acaba de salir á luz.

Entre otros hay un despacho que el ministro de Negocios Extranjeros de Rusia dirige al representante de esta potencia en Londres.

Declara que Rusia no piensa atacar la independencia búlgara, pero que tiene el derecho y el deber de impedir que el pueblo esté oprimido por una minoría de agitadores.

Hace despues protestas pacíficas.

Dice que respetará los tratados mientras que estos lo sean por las demás potencias.

Inglaterra contesta á esta nota que desea el respeto de los tratados; que las cuestiones pendientes sean resueltas de una manera pacífica, y que el pueblo goce de la autonomía que le fué acordada con el asentimiento de Europa,

Indica la conveniencia de una reunion de los representantes de las potencias signatarias del tratado de Berlin para llegar á un acuerdo.

Añade que esta reunion debería verificarse antes de que se elija el nuevo príncipe de Bulgaria.

Termina esponiendo la conveniencia de que se examinen y figen en primer término las condiciones de la union de la Rumania y Bulgaria.

#### MAHON 15 DE FEBRERO DE 1887

### ASUNTOS DEL DIA

Cada día se vé con mayor claridad que la mayoría que apoya al actual gobierno está hondamente desquiciada. Al discurso, verdaderamente incalificable, del Sr. Cuartero, atacando al ministro de Hacienda, ha seguido la arremetida del Sr. Cañamaque contra el capitán general de Filipinas. Todos los periódicos convienen en que estos son síntomas de próximos y graves disgustos en el seno de la situacion.

Y aún hay otros. Algunos colegas madrileños han dicho que la fórmula propuesta por el ministro de Gracia y Justicia en la cuestion del matrimonio civil, encontraba obstáculos verdaderamente insuperables en el seno de la mayoría, porque ciertos elementos creen que dicha fórmula no es fiel traduccion del voto particular que en 1885 firmaron los Sres. Alonso Martinez, Gamazo y Canalejas.

Aunque bastante exajerados esos obstáculos, la verdad es que existen, y que la fórmula del ministro no ha satisfecho á muchos individuos de la mayoría.

Parece indudable que el gabinete tiene empeño en que el proyecto de bases de Código penal sea el primero, de los de ca-

racter político, que se discuta y eleven las Cortes á la categoría de ley.

Fúndase para ello en la necesidad de disponer de un instrumento de gobierno tan poderoso como el que se establece en las mencionadas bases para refrenar á la prensa periódica, antes de intentar el planteamiento de las demás reformas políticas que tiene ofrecidas y que constituyen una parte de su programa.

«El Globo» tiene noticias ciertas de que el señor Lopez Puigcerver hará cuestion de gabinete la aprobacion del proyecto de admisiones aemporales, aunque debe constarle que algunos ministros y hombres importantes de la situacion no creen necesario ni conveniente el tal proyecto.

¿Es que se ha propuesto el gobierno crear conflictos, por el gusto de complacer á la secta librecambista?

Continúan siendo mas pacíficas las noticias telegráficas del extranjero; y parece indudable que á la sombra de la atmósfera tirante creada durante las dos últimas semanas, á causa de ciertos preparativos militares, ha forzado la máquina algun agente de negocios, para obtener baja en los valores públicos, y sacar las correspondientes ventajas.

Es interesante lo que nos anuncian la prensa y el telégrafo sobre influencia del Papa en las próximas elecciones alemanas en favor del septenado militar propuesto por el gobierno de Berlin.

Según las últimas noticias, el centro no se muestra muy dispuesto á seguir los consejos del Santo Padre, y en una reunion celebrada por los individuos que componian esa fraccion, se acordó mantener la negativa á la concesion del septenado, y pedir á los electores la aprobacion de su conducta y la reeleccion.

Sin embargo, y sea la que quiera la conducta de los diputados que en el último Reichstag componian el centro, es ya seguro que las próximas elecciones serán un triunfo para la política del canceller Bismarck, al que habrán contribuido no poco, de una parte, los rumores de probable guerra y la exaltacion de patriotismo de los electores, y de otra, los consejos á los católicos alemanes dados por el Papa en favor de la política del gobierno de Berlin.

### Gacetilla

#### Balandra «Antonieta»

A continuacion reproducimos el suelto que nuestro apreciable colega «El Isleño» dedica al embarrancamiento de la balandra «Antonieta»:

«En aguas de Alcedia y punto conocido por «Clót de Barcarés» apareció ayer mañana embarrancada la balandra «Antonieta» de la matrícula de Mahon su patron Andrés Nadal

La circunstancia de encontrarse las escotillas y puertas de la cámara cerradas, hizo sospechar si la tripulacion habria tenido alguna novedad, pero despues se supo que todos los tripulantes se habian salvado pues estaban en Pollensa y habian dejado el buque anclado en el puerto, y cuando fueron á él encontraron que habia roto las amarras y la corriente le habia arrastrado hácia el punto donde embarrancó.

Las autoridades de Alcedia y especialmente el alcalde y el Ayudante de marina dispusieron los auxilios necesarios para

salvar el buque, en cuya operacion ayudan con plausible empeño los marinos de aquella localidad.»

#### Delegado especial

El Secretario del Gobierno de esta Provincia, D. Justo Sainz ha salido para Ibiza con poderes y amplias dificultades para resolver los áridos problemas que se agitan en la administracion municipal de aquella isla, hondamente perturbada.

#### Caza

El buen día de que hoy hemos disfrutado ha favorecido á los cazadores que se proponian aprovecharle, ántes de entrar mañana en el período de veda (ó sea la Cuaresma de los cazadores), durante el cual está prohibida la circulacion y venta de caza y pájaros muertos.

En las lagunas y albuferas la caza puede continuarse hasta el 31 de Marzo.

#### Defuncion

A la florida edad de 19 años ha fallecido esta mañana en el predio Biniancolla el joven D. Pedro Goñalons y Seguí sobrino de nuestros apreciables amigos los señores hermanos Seguí y Pons á quienes lo mismo que á sus padres y demás familia enviamos nuestro sentido pésame. E. P. D.

#### Donativo

Como complemento de la obra pia dejada por D.<sup>a</sup> Antonia Albertí y Vidal, el Sr. Ecónomo de la Parroquia de Santa María ha entregado 130 pesetas al Asilo de Huérfanas y 100 á la Beneficencia Domiciliaria. La limosna referida acredita los sentimientos piadosos de que en vida dió la finada elocuentes pruebas.

#### Juicios orales

Ante la seccion primera de lo criminal de la Excm. Audiencia de este Distrito, ha de verse el día 25 del actual, á las doce de su mañana, en juicio oral una causa instruida sobre robo, para el cual han sido citados los dos procesados y nueve testigos.

Y ante la seccion segunda de dicha Audiencia, ha de verse el ocho de Marzo, á las once de la mañana, una causa instruida sobre expendicion de moneda falsa, habiendo sido citados para dicho día el procesado y cinco testigos.

#### Movimiento carcelario

Hoy han ingresado en la carcel de este partido dos sugetos condenados el uno á dos meses y un día de arresto mayor por el delito de hurto, y el otro á igual tiempo por el de lesiones, debiendo sufrir éste seis días más por insolvencia de treinta pesetas que debía abonar al lesionado.

#### Reclutas

A bordo del vapor «Menorca» saldrán mañana para Palma los reclutas de esta isla pertenecientes al reemplazo de 1885, que han sido destinados al ejército de Ultramar.

#### Detencion

El cuerpo de Orden Público llevó anoche á descansar al cuarto de detenidos á cierto individuo á quien no le habian sentido bien las libaciones.

#### Presos

Con destino á las cárceles de Palma y á disposicion de las Salas de lo criminal, custodiados por la guardia civil, serán embar-

cados mañana á bordo del vapor correo «Menorca» un hombre y una muger, presos en la de este Partido.

#### Cange de moneda

El oficial de la Administracion Depositaria de Hacienda de este partido D. Gabriel M.<sup>a</sup> Pons ha regresado hoy de Palma, siendo portador de treinta mil pesetas en metálico, con destino al cange de moneda ordenado, que empieza mañana y concluirá el día 28 del corriente.

#### Nuestra escuadra

De la Spezzia escriben al «Diario de Barcelona» que el 15 saldrá para el Sur de Italia la escuadra española de instrucion, la cual no recalará en Liorna, como se dijo. El general señor Maimó, acompañado de un numeroso Estado Mayor de jefes y oficiales, está visitando las ciudades de Pisa, Milan, Florencia, Siena y otras del interior de aquella península. Los buques de nuestra escuadra ganaron el fondeadero de Spezzia á favor de la luz eléctrica de uno de los acorazados de gran porte italianos, que estuvo marcando los principales puntos de la rada, á fin de que pudieran dar fondo sin dificultad. La capitana *Numancia* cambió sus saludos con los fuertes de la plaza y con el *Italia*. Nuestra oficialidad ha visitado minuciosamente todos los departamentos del arsenal, habiendo hecho tambien fuego con piezas de gran calibre en la bateria de S. Bartolomé. Recorrieron los almacenes de torpedos, que están bien provistos de material. En el astillero de construcciones visitaron los acorazados de torres *Dandolo*, *Andrea Doria*, *Ancona*, *Lepanto* y *Cerdeña*, de más de catorce mil toneladas y del tipo del *Italia*. Los acorazados en construcion montarán cañones Krupp de 120 toneladas. La coraza de los citados barcos de combate tendrá 71 centímetros de espesor.

#### Moneda

En la Sucursal del Banco de España establecida en Palma se han recibido doscientos mil duros de nuevo cuño para cambiarlos con las monedas de plata que deben recogerse.

#### Navegacion

Según telegramas recibidos por la Compañía Trasatlántica, el vapor-correo «Antonio Lopez» salió el día 11 del actual de Puerto-Rico, siguiendo sin novedad alguna su viaje á la Habana, y el vapor «Ciudad de Santander» salió el 10 del corriente de Puerto-Rico, tambien sin novedad, en direccion á Cádiz.

#### Targetas postales

Admitidas ya en el servicio interior español, las targetas postales, elaboradas por particulares, y en vista de lo que determina el párrafo 8.<sup>o</sup> del artículo 15 del Reglamento para la ejecucion del convenio de la Union Universal de Correos, la direccion general del Ramo ha dispuesto que se admitan tambien al tráfico internacional, las targetas postales sencillas, ó con respuesta pagada, elaboradas por particulares, siempre que se ajusten en un todo á las condiciones prevenidas para las del servicio interior.

Las targetas postales con respuesta pagada, con destino al extranjero, deberán llevar además en la primera parte, la inscripcion: «Carte postale avec réponse payee», y en la segunda parte: «Carte postale réponse».

No se dará curso á las targetas postales, elaboradas por particulares que no reunan las anteriores condiciones.

#### Pasajeros

Los pasajeros llegados de Palma en el vapor-correo «Menorca» son: D. Francisco Morillo, José Monedero, R. Ballester, J. Cardell, Gabriel Pons, Pedro Orfila, Un Carabinero.—Total 8.

#### Anuncio

En el próximo número daremos cabida á uno de la Intendencia Militar de este distrito sobre adquisicion en subasta de trigo, harinas y cebada para las factorias de este distrito.

## CABOS SUELTOS

El regreso de los deportados de Fernando Póo empieza á dar juego.

Dijose al principio que era motivado por la inseguridad que ofrecian aquellas islas.

Pero el Sr. Beranger ha dicho en el Senado que esto era inexacto, pues el Gobierno se enteró de ello antes de conducirlos á aquel destierro, y resultó que era completamente seguro.

El ministro de la Guerra, general Castillo, tambien opina de este modo.

¿A qué obedece, pues, el regreso del brigadier Villacampa y demás compañeros de motin?

El Sr. Navarro Rodrigo ha descubierto en parte este misterio.

Obedece el regreso de dichos señores, á que el clima de Fernando Póo, es insalubre; y el Gobierno, por cuestion de *humanidad*, se ha apresurado á hacerles mudar de aires.

Lo cual tiene sus bemoles. Porque equivale á declarar *inhumano* al Gobierno anterior que decretó la deportacion; y al señor Sagasta que presidió aquel y hoy preside el actual *inhumano con intermitencias*.

Pero lo más raro del caso, no es el *humanitarismo* de los actuales ministros y del actual Sagasta, sino la diferente aplicacion que le dan, segun se trate de sediciosos con título de brigadier, ó de soldados leales con título ó sin él.

Porque, veamos: ¿no hay en Fernando Póo un Gobernador y una guarnicion española? ¿Como no se les ha ocurrido á los humanitarios ministros, que aquellos soldados son tan mortales como el brigadier Villacampa y que por consiguiente tambien puede perjudicarles la insalubridad de aquel clima? Si se saca de allí á los sediciosos por su estancia en tan peligrosas regiones constituye una agravacion de la pena —no tan grave sin embargo como la que les impusieron los tribunales,—¿no deberia sacarse con mayor razon á los infelices soldados cuya permanencia en dicho sitio constituye realmente una agravacion del servicio, de sí ya bastante gravoso, pues les arranca de su hogar y de su patria?

Claro que deberia considerarse todo esto; pero no lo permite así el *humanitarismo* que hoy se usa entre fusionistas.

Ahora bien; sea ello lo que fuere, lo cierto es que el brigadier Villacampa y demás confinados de Fernando Póo, se hallan ya en las Canarias, de paso para Ceuta donde *al parecer* quedarán definitivamente reclusos.

El Gobierno dice que tiene entera confianza en las condiciones de seguridad de este nuevo sitio de reclusion; ¿pero quién puede fiar en las confianzas de un gobierno á quien se le escapan de las prisiones militares de la Corte cinco sargentos condenados á cadena perpétua, sin que se dé cuenta de ello hasta la mañana siguiente?

A Ceuta se va con muchísima más faci-

dad que á Fernando Póo; de Ceuta se han fugado más de una vez varios confinados; allí pueden llegar sin grande obstáculo los manejos de los revolucionarios; y quien consiguió libertar por medio del soborno á cinco sargentos presos en las cárceles militares de la capital de España, bien puede preparar y conseguir con menos peligro la evasion del general Villacampa y sus amigos en la costa de Africa.

Bien lo saben los republicanos que de seguro acojerán con júbilo la resolucion del actual Gobierno cuya ceguera nos parece inverosímil.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 14.—9:45 n.

El proyecto de ley sobre arrendamiento de la renta de tabacos ha sido aprobado en votacion definitiva por 195 votos contra 70. Hubo escasas abstenciones, contándose entre ellas las de los señores marqués de la Vega de Armijo y Gullon.

Madrid 14.—9:55 n.

Se asegura que en la modificacion ministerial que se anuncia, el señor Montero Rios ocupará el Ministerio de Gracia y Justicia por dimision del Sr. Alonso Martinez.

Madrid 14.—10:45 n.

En el Senado continúa el debate acerca del Código penal. Los conservadores se proponen hacer en este Cuerpo Colegislador una fuerte oposicion al proyecto sobre admisiones temporales y al arriendo de los tabacos.

Madrid 14.—10:50 n.

El ex-diputado D. Enrique Mesa ha ingresado en el partido de los reformistas, declarando que le siguen los comités izquierdistas.

Los diputados de las Baleares, excepto el Sr. Maura, que se encuentran en la Corte han votado en contra del arriendo de los tabacos, y tambien los Sres. Cuartero, Muñoz Vargas y Vazquez Queipo.

Madrid 14.—10:55 n.

Hoy ha fondeado en Santa Cruz de Tenerife el crucero «Navarra» conduciendo al brigadier Villacampa y demás compañeros de reclusion, quienes gozan de excelente salud.

Se han presentado indicios de pulmonía en el Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta.

Madrid 15.—9:45 m.

«El Globo» dice que no se ha confirmado la noticia de haber llegado á Canarias el crucero «Navarra».

Los reformistas han presentado 35 enmiendas á la cuestion arroquera.

El Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta, sigue peor.

Madrid 15.—10:15 m.

Ha nevado en esta capital.

La hija del brigadier Villacampa gestiona para que el crucero «Navarra» se detenga tres días en Cádiz.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha aceptado la jefatura de la masonería republicana.

Madrid 15.—11 m.

«El Globo» califica de murciélagos á los liberales discrepantes que piden una política restrictiva para gobernar en sentido conservador. Añade dicho periódico: «preferimos á los conservadores, porque son políticos serios, definidos é inteligentes.»

Seccion comercial

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like '4 por ciento int.', 'F. C. de Barcelona á Francia', '4 p. Interior', etc.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy. Stos. Faustino y Jovita hermanos mres. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Nazaret en el Cármen. Santo de mañana S. Julian mr. y Sta. Juliana vg. y mr.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 15.—De Palma vapor-correo Menorca Cap. D. Francisco Cardona con 17 trips. 8 pasags. efs. y la correspondencia.

ANUNCIOS

Alcaldia de Mercadal

Vacante en esta localidad la plaza de S. Crisóbal; en virtud de lo acordado por el Ayuntamiento de mi presidencia, en sesion del dia 21 del mes próximo pasado, se anuncia al público que en la Secretaria de esta Municipalidad se admitirán solicitudes aspirando á ella, durante el plazo de quince dias, á contar desde la fecha del presente anuncio. Lo que se hace público por medio del presente edicto para que pueda llegar á conocimiento de las personas á quienes pueda convenir la obtencion de dicha plaza.—Mercadal 10 Febrero de 1887.—El Alcalde, Miguel Orfila.

D. Monserrate Garcia Sanchez Juez de primera Instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que el dia veinte y cuatro del corriente y hora de las once de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, vários muebles y efectos pertenecientes á la testamentaria de José Mir y Triay y Pedro Mir y Vila, bajo el tipo de su respectivo justiprecio del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado, el diez por ciento del valor de los muebles en que quieran tomar parte servirá á cuenta del precio al rematante y se devolverán los otros á los interesados y exhibirán ademas su cédula personal; pues así lo tengo mandado en dicho juicio. Dado en Mahon á diez de Febrero de mil ochocientos ochenta y siete.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mi, Jnan Allés.

Casino El Progreso

El sábado 19 se pondrá en escena la comedia La Agonia, y las piezas Roncar dispierto y Azañas de Tirabeque, terminando con baile de máscaras. El lunes tambien por la noche tendrá lugar baile de máscaras.—El Presidente, Antonio Pons.

AVISO

A la concurrencia del Domingo en «El Isleño». Si por descuido involuntario se llevó alguna familia un chal capucha de merino negro, y se sirva devolverlo en la imprenta de este periódico ó en la Conserjería del mismo casino, se le dará una gratificacion.

PARA ALQUILAR

Lo está la cocheria de la Carretera de S. Luis que tiene salida á la Calle del Molinete n.º 18. Informará su dueño Calle Arravaleta 16.

PUERTAS DE ACERO ONDULADAS

A los Sres. Arquitectos, Contratistas de Obras, Cerrajeros, Carpinteros, almacenistas y tenedores, ofrecemos las universalmente conocidas PUERTAS DE ACERO ONDULADO para cerrar tiendas y almacenes: precios sin competencia; fabricacion perfeccionada; construccion y embarque á los seis dias de hecho el pedido. Se solicitan establecimiento de Ferreteria 6 de Cerrejaria, en todas las capitales de provincia y poblaciones importantes de España y portugal para encargarse de la venta de este importante artículo. A vuelta de correo se contestarán cuantos datos se pidan á los fabricantes. Mas Hermanos y Armenteras.—Calle Monach, 13.—Barcelona.



REAL ESTABLECIMIENTO DE APICULTURA DE FRANCISCO ANDREU

MAHON.—58 ISABEL II, 58.—MAHON.

Se han recibido ejemplares del FLUIDE DE L' APICULTEUR ANGLAIS por Th. W. Cown, al precio de 2 pesetas 25 céntimos ejemplar.

TRAGES DE MASCARA

Se alquilan de diferentes épocas, Dominós de terciopelo, saten y percal. Sastreria de Orfila, Calle de las Moreras. 4.

TEATRO

GRAN FUNCION

para mañana último miércoles de la temporada á beneficio del Público

5.ª serie.

9.ª de abono.

PROGRAMA

La preciosa zarzuela en 3 actos y en verso de los Sres. Campron y Barbieri.

EL RELÁMPAGO

puesta en escena con toda propiedad y desempeñada con arreglo al siguiente

—REPARTO—

- Clara. . . . . Sra. Viada
Enriqueta. . . . . » Sandoval
Leon capitán de marina. . . . . Sr. Seguro
Jorge. . . . . » Palmada
Coto de negros.

Última representación de la tan aplaudida opereta en 1 acto y 2 cuadros en la que se cantarán coplas nuevas.

LA DIVA

Y último el coro de fumadoras y baile

ZAMACUECA

de los «Sobrinos del Capitan Gran», cuyo baile ejecutará por un favor especial á la Empresa la Sra. D.ª Josefa Domenech.

Precios los publicados.

Se empezará á las 8 y media.

EN VENTA

Lo está el predio Sta. Ponsa nova del término de Alayor. Informará el Notario D. Pedro Orfila y Pons.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.

Para vender

Lo está una alfarería con todos los enseres y terreno contiguo sito en la Colásega de este puerto propiedad de los herederos de D. Guillermo Goñalons. Para informes calle de Gracia, 38.

MANDARINES

Estas excelentes naranjitas se venden en la Calle de Cifuentes n.º 67. Tambien hay para vender algunos palomos, y huevos frescos.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

Para vender

Lo está un huerto con árboles frutales de unas 4 barcillas sembrado situado en el «Puntarró.» Para informes, calle del Horno, 19.

D. Pedro Goñalons y Seguí HA FALLECIDO

ESTA MAÑANA EN EL PREDIO BINIANGOLLA Á LA EDAD DE 19 AÑOS



Sus afligidos padres, hermano, hermana, hermano político, tios, tias, primos y demas parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones. El entierro ha tenido lugar á las 5 de esta tarde, dándose despues por despedido el duelo.

Casa mortuoria calle de Deyá núm. 43.

Mahon 15 de Febrero de 1887.

MALLORCA CRISTIANA

Constará de quince á vint entregas de 64 planas ab una portada obra del distinguit pintor-decuratiu Sr. Mirabent.

Lo preu per entrega será de UNA PESPTA.

Se suscriu á sa librería de G. Bals, carré de Hannover, número 33.